

**PERAN IBU RUMAH TANGGA  
UNTUK MENINGKATKAN PEREKONOMIAN KELUARGA  
DALAM PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM  
(Studi Kasus di Desa Prabumulih II Kecamatan Muaralaktan  
Kabupaten Musi Rawas)**



**SKRIPSI**

Diajukan sebagai salah satu untuk memperoleh  
Gelar Sarjana Ekonomi Syariah (S.E)

Oleh :

**DEVI PUTRI HANDAYANI**  
**NIM. 1911130154**

**PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI FATMAWATI SUKARNO  
BENGKULU  
TAHUN AJARAN 2023 M/1444**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA**  
**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI**  
**FATMAWATI SUKARNO BENGKULU**  
Jalan Raden Fatah Pagar Dewa Kota Bengkulu 38221  
Telepon (0736) 51276-51171-51172-53879 Faksimail (0736) 51171-51172  
Website : [www.iain.bengkulu.ac.id](http://www.iain.bengkulu.ac.id)

## PERSETUJUAN PEMBIMBING

Tugas akhir dengan judul **"Peran Ibu Rumah Tangga Untuk Meningkatkan Perekonomian Keluarga Dalam Perspektif Ekonomi Islam (Studi Kasus di Desa Prabumulih II Kecamatan Muaralaktan Kabupaten Musi Rawas)"**

disusun oleh:

Nama : Devi Putri Handayani

Nim : 1911130154

Program Studi : Ekonomi Syariah

Bentuk Tugas Akhir : Skripsi

Lokasi Penelitian : Desa Prabumulih II Kecamatan Muaralaktan Kabupaten Musi Rawas

Waktu Kegiatan : Desember – Januari 2023

Telah diperiksa dan diperbaiki sesuai dengan saran Tim Pembimbing. Oleh karena itu, Tugas Akhir ini disetujui dan layak untuk diujikan dalam sidang munaqasyah Tugas Akhir pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.

Bengkulu, 30 Mei 2023 M

10 Dzulqa'dah 1444 H

Pembimbing I

Pembimbing II

  
Dr. H. Suparno, M.Ag

NIP.196504101993031007

  
Badarrudin Nurhab, MM

NIP.199304242018012002

Mengetahui

Ketua Jurusan Ekonomi Islam

  
Yenti Sumaril, M.M

NIP.197904162007012020





**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA**  
**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI FATMAWATI SUKARNO**  
**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan Raden Fatah Pagar Dewa Bengkulu 38211

Telepon (0736) 51171-51172 51176 Fax.(0736)51171

**HALAMAN PENGESAHAN**

Tugas Akhir dengan Judul **"Peran Ibu Rumah Tangga Untuk Meningkatkan Perekonomian Keluarga Dalam Perspektif Ekonomi Islam (Studi Kasus di Desa Prabumulih II Kecamatan Muaralakitan Kabupaten Musi Rawas)"** yang disusun oleh:

Nama : **Devi Putri Handayani**

NIM : **1911130154**

Program Studi : **Ekonomi Syariah**

Bentuk Tugas Akhir : **Skripsi**

Telah diuji dan dipertahankan di depan Tim Sidang Munaqasah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Fatmawati Sukarno Bengkulu pada :

Hari : **Selasa**

Tanggal : **20 Juni 2023**

Dinyatakan **LELUS**. Telah diperbaiki, dapat diterima, dan disahkan sebagai syarat guna memperoleh gelar Sarjana dalam bidang Perbankan Syariah dan diberi gelar Sarjana Ekonomi (S.E.).

**BENGKULU**

Bengkulu, 20 Juni 2023M

Dzulhijjah 1444H

**Tim Sidang Munaqasyah**

Ketua

**Eka Sri Wahyuni, MM**

**NIP.197705092008012014**

Sekretaris

**Badarrudin Nurhab, MM**

**NIP.199304242018012002**

Penguji I

**Eka Sri Wahyuni, MM**

**NIP.197705092008012014**

Penguji II

**H. Makmur, Lc., MA**

**NIDN: 2004107601**

Mengetahui,

Dekan

**Dr.H. Sumardi, M. Ag**

**NIP. 19650410193011007**



## SURAT PERNYATAAN KEASLIAN

Dengan ini saya menyatakan:

1. Skripsi dengan judul **“Peran Ibu Rumah Tangga Untuk Meningkatkan Perekonomian Keluarga Dalam Perspektif Ekonomi Islam (Studi kasus di Desa Prabumulih II Kecamatan Muara Lakitan Kabupaten Musi Rawas”**, adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik, baik di Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu maupun di Perguruan Tinggi lainnya.
2. Tugas Akhir ini murni gagasan, pemikiran dan rumusan saya sendiri sendiri tanpa bantuan yang tidak sah dari pihak lain kecuali arahan dari Tim Pembimbing.
3. Di dalam Tugas Akhir ini tidak terdapat hasil karya atau pendapat yang telah di tulis atau di publikasikan orang lain, kecuali kutipan secara tertulis dengan jelas dan dicantumkan sebagai acuan di dalam naskah saya dengan disebutkan nama pengarangnya dan dicantumkan pada daftar pustaka.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya, dan apabila di kemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran dari pernyataan ini, saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar sarjana, dan sanksi lainnya sesuai dengan norma dan ketentuan yang berlaku.

Bengkulu, 30 Mei 2023 M  
Ramadhan 1444 H

Mahasiswa yang menyatakan



Devi Putri Handayani  
NIM. 1911130154



## **ABSTRAK**

**Peran Ibu Rumah Tangga Untuk Meningkatkan Perekonomian Keluarga Dalam Perspektif Ekonomi Islam (Studi kasus di Desa Prabumulih II Kecamatan Muara Lakitan Kabupaten Musi Rawas)  
Oleh Devi Putri Handayani, NIM 1911130154**

Penelitian ini bertujuan untuk 1). Untuk mengetahui bagaimana peran rumah tangga untuk meningkatkan perekonomian keluarga di Desa Prabumulih II Kecamatan Muara Lakitan dalam perspektif ekonomi islam, 2). Perspektif ekonomi islam tentang peran ibu rumah tangga dalam meningkatkan perekonomian di desa Prabumulih II Kecamatan Muara Lakitan Kabupaten Musi Rawas. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Teknik pengambilan data dilakukan dengan menggunakan metode wawancara mendalam dan observasi. Hasil penelitiannya adalah 1). Perannya adalah pengelola rumah makan, penjual bakso, admin online shopping, penjual kantin, penjual warung kopi, penjual makanan ringan, laundry, usaha konter, penjual kue, dan penjual gorengan. Menunjukkan bahwa ibu rumah tangga yang memiliki tanggung jawab sebagai pemenuh kebutuhan ekonomi tersebut tetap dapat melakukan perannya dalam keluarga meskipun terdapat kekurangan-kekurangan dibandingkan dengan ibu rumah tangga yang hanya fokus mengurus rumah tangga. 2). Perspektif ekonomi islamnya adalah kualitas sumber daya insani pada ibu rumah tangga sangat berpengaruh dan signifikan terhadap perekonomian keluarga.

**Kata Kunci : Peran Ibu, Perekonomian Keluarga, Ekonomi Islam**

## **ABSTRACT**

**The Role of Housewives to Improve the Family Economy in the Perspective of Islamic Economics (Case study in Prabumulih II Village, Muara Lakitan District, Musi Rawas Regency)**

**By Devi Putri Handayani, NIM 1911130154**

This research aims to 1). To find out how the role of the household is to improve the family economy in Prabumulih II Village, Muara Lakitan District in an Islamic economic perspective, 2). An Islamic economic perspective on the role of housewives in improving the economy in the village of Prabumulih II, Muara Lakitan District, Musi Rawas Regency. The method used in this research is descriptive method with a qualitative approach. Data collection techniques were carried out using in-depth interviews and observation methods. The research results are 1). Their roles are restaurant manager, meatball seller, online shopping admin, canteen seller, coffee shop seller, snack seller, laundry, counter business, cake seller, and fried food seller. Shows that housewives who have the responsibility of meeting these economic needs can still carry out their roles in the family even though there are deficiencies compared to housewives who only focus on taking care of the household. 2). The Islamic economic perspective is that the quality of human resources in housewives is very influential and significant for the family economy.

**Keywords: Mother's Role, Family Economy, Islamic Economics**

## **MOTTO**

Kerjakanlah urusan duniamu seakan-akan kamu hidup selamanya,  
dan laksanakanlah urusan akhiratmu seakan-akan kamu akan mati  
besok

(H.R Ibnu Asakir)



## PERSEMBAHAN

Skripsi ini ku persembahkan:

1. Saya persembahkan skripsi ini untuk orang yang paling berharga dan berjasa dalam hidupku yakni Daeku (Harun Al Rasyid) dan Mamaku (Erlisah) tercinta yang selalu memberikan dukungan, semangat serta doa yang tiada henti kepada anaknya. Terimakasih untuk semua hal dan pengorbanan yang telah kalian berikan, semua kebahagiaan dan kasih sayang kalian sehingga anakmu ini bisa berada di tahap ini. Kalian yang selalu mensupport dan mendo'akan anak-anakmu agar bisa sukses dan membanggakan. Semoga ini menjadi satu hal yang bisa membuat kalian tersenyum bangga dengan anakmu Devi Putri Handayani. Terimakasih sudah selalu membuatku kuat untuk menjalani setiap proses dalam hidupku.
2. Untuk adikku tercinta Sherly Aulia dan Naira Syabila Azzahra yang selalu memberikan dukungan dan doa karena kita bertiga yang akan meneruskan perjuangan keluarga.
3. Teruntuk Wahyu Muhammad Ilham. Terimakasih selalu mensupport dari segi materi maupun keuangan.
4. Untuk sahabat – sahabat hebatku yang sedang sama – sama berjuang menyelesaikan skripsi Meta Karima, Vivian Tjandra, Ratina Fitri, Rena Regina dan Anggun Ventaria Indriani. Terimakasih sudah kebersamai, mendukungku di setiap waktu, menemani masa – masa indah selama perkuliahan yang



penuh dengan drama. Terimakasih sudah menjadi tempatku untuk berkeluh kesah dan saling memberi semangat ketika mulai lelah, kalian akan selalu menjadi sahabat terbaik yang kelak akan ku kenang di masa depan.

5. Untuk teman KKN Kelompok 35 Angkatan 1 (Yedi, Kholil, Novia, Nadia, Meri, Okta, Dona, dan Meta. Terimakasih atas dukungan dan doa kalian.
6. Untuk seluruh keluarga besar Ekonomi Syariah Kelas E.
7. Untuk dosen pembimbing I Bapak Dr. H. Supardi, M.Ag dan Bapak Badarrudin, M.M selaku dosen Pembimbing II, Terimakasih telah membimbing, mengarahkan dan membantuku dengan penuh kesabaran demi kelancaran dan terselesaikannya pendidikanku.
8. Untuk para dosen dan staff Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu terimakasih telah membantu dan mendukung perjuanganku dan banyak memberikan ilmu yang tentunya sangat bermanfaat.
9. Semua pihak yang telah banyak memberikan bantuan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini dari awal hingga akhir.
10. Agama, Bangsa, dan Almematerku tercinta Universitas Agama Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu, aku siap melangkah menuju kesuksesan.
11. Dan untuk orang-orang yang sering bertanya  
“Kapan Sidang?”  
“Kapan Wisuda?”

Yang membuat aku lebih semangat menyusun skripsi.

12. *Lastly and especially I want to thanks for you Devi. Thank you for being strong all this time through many obstacles and problems, many bitter struggles that have been passed alone. thank you for surviving this far, you are great, you deserve to be happy.*



## **KATA PENGANTAR**

Puji dan syukur ke hadirat Allah SWT atas segala nikmat dan karunianya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Peran Ibu Rumah Tangga Untuk Meningkatkan Perekonomian Dalam Perspektif Ekonomi Islam (Studi kasus di Desa Prabumulih II Kecamatan Muara Lakitan Kabupaten Musi Rawas)”. Shalawat dan salam untuk Nabi besar Muhammad SAW, yang telah berjuang untuk menyampaikan ajaran Islam sehingga umat Islam mendapatkan petunjuk ke jalan yang lurus baik di dunia maupun akhirat.

Penyusunan Tugas Akhir ini bertujuan untuk memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (S.E) pada Program Studi Ekonomi Syariah Jurusan Ekonomi Islam pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.

Dalam proses penyusunan skripsi ini, penulis mendapat bantuan dari berbagai pihak. Dengan demikian penulis ingin mengucapkan rasa terima kasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. Zulkarnain, M.Pd selaku Rektor Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.
2. Bapak Dr. H. Supardi, M.Ag selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam dan sekaligus menjadi pembimbing saya Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.



3. Ibu Yenti Sumarni, MM selaku Ketua Jurusan Ekonomi Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.
4. Bapak Aan Shar, M.M. selaku Sekretaris Jurusan Ekonomi Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.
5. Ibu Herlina Yustati, MA.Ek. selaku Koordinator Prodi Ekonomi Syariah.
6. Bapak Badarrudin Nurhab, M.M selaku dosen Pembimbing II, terima kasih banyak atas bimbingan yang telah diberikan dan kebijaksanaannya berkenan dalam membimbing peneliti sehingga skripsi ini dapat diselesaikan dengan baik.
7. Kedua orang tuaku yang selalu mendukung dan mendoakan kesuksesanku.
8. Bapak dan Ibu dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu yang telah mengajar dan membimbing serta memberikan berbagai ilmunya dengan penuh keikhlasan.
9. Staf dan karyawan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu yang telah memberikan pelayanan dengan baik dalam hal administrasi.
10. Semua pihak yang telah membantu dalam penulisan skripsi ini.

Dalam penyusunan skripsi ini penulis menyadari masih banyak kelemahan dan kekurangan dari berbagai sisi. Oleh karena itu, penulis mohon maaf dan megharapkan kritik dan

saran yang sifatnya membangun demi kesempurnaan Penulis ke depan.

Bengkulu, Mei 2023 M  
Ramadhan 1444 H

Penulis,



Devi Putri Handayani  
NIM. 1911130154

21



## DAFTAR ISI

<b>HALAMAN SAMPUL</b>	
<b>HALAMAN JUDUL</b> .....	<b>i</b>
<b>PERSETUJUAN PEMBIMBING</b> .....	<b>ii</b>
<b>HALAMAN PENGESAHAN</b> .....	<b>iii</b>
<b>PERNYATAAN KEASLIAN</b> .....	<b>iv</b>
<b>ABSTRAK</b> .....	<b>v</b>
<b>ABSTRACT</b> .....	<b>vi</b>
<b>MOTTO</b> .....	<b>vii</b>
<b>PERSEMBAHAN</b> .....	<b>viii</b>
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	<b>xi</b>
<b>DAFTAR ISI</b> .....	<b>xiv</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN</b>	
A. Latar Belakang Masalah .....	1
B. Batasan Masalah .....	8
C. Rumusan Masalah.....	8
D. Tujuan Penelitian .....	8
E. Kegunaan Penelitian .....	9
F. Penelitian Terdahulu .....	9
G. Metode Penelitian .....	15
H. Sistematika Penulisan .....	22
<b>BAB II KAJIAN TEORI</b>	
A. Ibu Rumah Tangga.....	24
B. Peran Ibu Rumah Tangga .....	29
C. Peran Ibu Rumah Tangga Terhadap Ekonomi.....	35



D. Ekonomi Islam.....	36
E. Kerangka Konseptual.....	40

**BAB III GAMBARAN UMUM OBJEK PENELITIAN**

A. Lokasi Desa Prabumulih II .....	42
B. Pelayanan Desa Prabumulih II.....	43
C. Kehidupan Rumah Tangga di Desa Prabumulih II.....	43

**BAB IV HASIL PENELITIAN**

A. Peran Ibu RumahTangga dalam Meningkatkan Perekonomian Keluarga.....	48
B. Perspektif Ekonomi Islam Terhadap Ibu Rumah Tangga .....	58

**BAB V PENUTUP**

A. Kesimpulan.....	63
B. Saran.....	64

**DAFTAR PUSTAKA**

